MEDIO: FECHA: PORTAL SIN EMBARGO 17/JUNIO/2019





Coparmex: solventar a Pemex "no es viable"; CCE pide reconsiderar participación de capital privado

La Coparmex y el CCE llamaron al Gobierno federal a reconsiderar la cancelación de las licitaciones de farmouts (participación privada) para Pemex, pues de no hacerlo se verán afectadas las finanzas del país y no se conseguirá la meta de crecimiento económico del 4 por ciento La Comisión Nacional de Hidrocarburos anunció, en días pasados, la cancelación de la licitación que tenía por objetivo buscar inversión privada para Pemex en las áreas de exploración y producción.

Ciudad de México, 17 de junio (SinEmbargo).- Los impactos de las "decisiones equivocadas" en materia económica ya son visibles, apuntó la **Confederación Patronal de la República Mexicana** (Coparmex), por lo que hizo un llamado al Gobierno federal para reconsiderar la cancelación de **socios** para **Petróleos Mexicanos** (Pemex), ante la suspensión de la subasta para participación de privados. Al llamado se sumó el **Consejo Coordinador Empresarial** (CCE).

En un comunicado, la **Coparmex** indicó que uno de los efectos de las decisiones de **política económica** de la actual administración es que las agencias **Fitch Ratings** y **Moody's** degradaron las calificaciones de Pemex y la **Comisión federal de Electricidad** (CFE) "por primera vez en 10 años".

Por su parte, el presidente del **CCE**, **Carlos Salazar Lomelín**, dijo a la agencia de noticias del Estado mexicano, *Notimex*, que el sector público no puede por sí mismo sostener la **deuda** de **Pemex**, pues esta es superior a 104,000 millones de dólares, además de ser calificada como la peor a nivel internacional.

El jueves 13 de junio, la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) anunció la cancelación de la licitación que tenía por objetivo buscar inversión privada para Pemex en las áreas de exploración y producción. Esta había sido pospuesta, como resultado del cambio de sexenio, y había quedado programada para octubre de este mismo año.

La Coparmex recordó que las calificadoras que cambiaron las calificaciones, Fitch Ratings de BBB desde BBB+ y Moody's que cambió la perspectiva del país de "estable" a "negativa", concordaron con que los objetivos fiscales para 2020 serán difíciles de cumplir de continuar con la política actual en materia energética.

"Las decisiones de inversión del Gobierno no están apegadas a estándares técnicos básicos y su obsesión con invertir en una refinería no tiene sustento ni ambiental, ni económico. La idea de solventar financieramente a Pemex no es viable", apuntó Coparmex.

Además recordó los datos del desarrollo económico e inversión, dados a conocer por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, de los que destacó que la economía se contrajo en 0.2 el primer trimestre del año y que en marzo la inversión disminuyó 5.9 por ciento a tasa anual.

"No sorprende que cuando Andrés Manuel López Obrador ganó la elección, el Instituto Mexicano de Ejecutivos en Finanzas (IMEF) estimaba que México crecería al 2.2 por ciento en 2019, hoy las expectativas se han ajustado a 1.4 por ciento", planteó la Coparmex

Carlos Lomelín consideró que Pemex debe destinar sus recursos a otras actividades y no a la búsqueda de pozos petroleros, sobre todo tomando en cuenta la meta de producción puesta por el Presidente López Obrador, de 2.4 millones de barriles diarios.

El empresario dijo que la iniciativa privada tiene al menos mil proyectos de inversión que ascienden a 32,000 millones de dólares en sectores como el energético, de infraestructura y sociales. Y para lograr la meta de crecimiento del actual Gobierno, de 4 por ciento, el capital debe ser del 25 por ciento del PIB, por lo que llamó a la administración del Estado a reconsiderar la participación del sector privado.

RECONOCEN Y APOYAN A AMLO

Pese a que las decisiones en materia energética y económica del actual Gobierno no se han ajustado a las de los órganos empresariales, la Coparmex reconoció que la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador ha mantenido un sano equilibrio fiscal y financiero. "Gracias a la disciplina fiscal férrea de esta administración México ha logrado el favor de organismos internacionales como el Fondo Monetario Internacional", destacó.

El CCE respaldó los proyectos como la refinería de Dos Bocas y el Nuevo Aeropuerto Internacional de México en Santa Lucía, pero dijo que estos requieren una evaluación más rigurosa que resulte en costos menores y generen mayores beneficios.

Además aplaudió los avances en materia de transparencia y combate a la corrupción del Gobierno del Presidente López Obrador, pero estableció que este debe poner mayor énfasis en los temas de inseguridad que afectan, también, al sector empresarial.

Para la Coparmex el reconocimiento del FMI o el equilibrio fiscal no han sido suficientes y solicitaron al Gobierno actual "invertir bien los recursos de los mexicanos a fin de fomentar el crecimiento".

Lomelín planteó que la ratificación del T-MEC podría revertir el entorno económico actual, sobre todo teniendo en cuenta que el bloque de los tres países norteamericanos representa el 16 por ciento de comercio mundial y las exportaciones mexicanas podrían ascender a, al menos, 460,000 millones de dólares en este año.

"Para Coparmex, es necesario que el gobierno tome mejores decisiones para mejorar el panorama económico del país. Los grandes proyectos de inversión y los programas que se implementen deben diseñarse con la visión que se quiere para México", planteó.

PIDEN RECONSIDERAR FARMOUTS

Coparmex solicitó a la Secretaría de Energía y a Pemex reconsiderar el retiro de las 7 áreas puestas a subasta, principalmente de gas, que derivó en la cancelación por parte de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) de los procesos de licitación programados para el 9 de octubre, que ya habían sido postergados dos veces.

Estos concursos eran para los llamados *farmouts* que permiten la inversión privada en la empresa productiva del Estado. Para Coparmex sin el componente privado "será imposible alcanzar la meta de producción de 2.4 millones de barriles diarios prevista por el Gobierno federal".

"La Comisión Nacional de Energía de la Coparmex señaló que el gobierno y Pemex necesitan aprovechar todos los mecanismos —como los farm- outs— que tiene disponibles, para aumentar la producción de hidrocarburos y poder así cumplir con las metas proyectadas y satisfacer las necesidades energéticas, especialmente en el sur del país que requiere de fuertes inversiones para impulsar los diversos proyectos de desarrollo social que están en marcha", planteó la Confederación en un comunicado.

Estableció que la cancelación de los *farmouts* va en contra del acuerdo suscrito entre el CCE y el gobierno federal, apenas el 13 de junio, por lo que la Coparmex "demandó al gobierno federal mandar las señales correctas para propiciar un clima de confianza y certeza jurídica".

Además, destacó que la administración actual ha destinado más recursos a la petrolera, pero aún se requieren más alianzas con el sector privados para conseguir inversión en proyectos de hidrocarburos y que el Estado se enfoque más en problemas sociales.